
平成３０年度 長岡高校スーパーサイエンスハイスクール 

 

名 称 進路意識啓発講演会 

期 日 平成３０年６月２５日（月） 

会 場 県立長岡高等学校小体育館 

対 象 １年生全員 

目 的 講演会を通して進路意識を高め、今後の進路を考える 

内 容 
長岡技術科学大学准教授山本麻希様による講演会 

「夢を叶える生き方のヒント」 

～勉強嫌いだった私が、今、教員をしている理由～ 

  

アンケート評価 

①テーマに対し、積極的に問題意識、関心をもって聞いたか？ 

A（大変よい） ８１％  B（よい）１８％ 

C（ふつう）   １％  D（悪い） ０％ 

 

②講演の内容を理解したか？ 

A（大変よい） ９０％  B（よい）１０％ 

C（ふつう）   ０％  D（悪い） ０％ 

 

③自分の生き方や進路・職業を考える上で参考となるものを見つ

けられたか？ 

A（大変よい） ８３％  B（よい）１５％ 

C（ふつう）   ２％  D（悪い） ０％ 

 

 



感想など 

 山本先生の「夢をかなえる方法は１つではない。職業にこだわる

必要はない。」という言葉を聞いて、本当にその通りだと思った。ま

た、山本先生は動物が好きで動物行動学の道へ進まれたが、今は、「野

生動物との共存」を実現するために、工学技術などのいろいろな知

識を用いて、幅広い分野で活躍されているので、今、私たちが学ん

でいることは一見関わりがなさそうでも、実はつながっているのだ

なと思った。だから、もっと様々な知識を学んでいきたいと思った。 

 

私も動物が好きなので山本先生が研究してきたことを知ることが

できてうれしかったし、勉強にもなりました。自分には夢があるけ

れど「何で勉強しなきゃなんだろう」と思うことが多いので、山本

先生の話で少し分かったような気がします。「つらいことは神様から

のプレゼントと考える」ということが心に響きました。どんなにつ

らいことがあっても乗り越えることができれば必ず自分のための力

になるのでポジティブシンキングを忘れずに何にでも挑戦していき

たいです。 

 

 最初に山本先生の動物への強い思いを感じた。また、夢をかなえ

るためには、まず夢をもつことが必要で、そしてその夢は１人での

達成は難しいため、人から応援される夢にした方が良いという考え

にものすごく共感した。勉強にしても人間関係にしてもいろんな視

点をもつことが必要で、そして努力を惜しまないことが大切だと感

じた。 

 

 今日の講演で「どの職業につきたいかではなくて、自分が何をし

たいか考えて生涯の目標をもつことが大切。」という言葉が心に残り

ました。そして１つの職業だけがその目標を達成する方法ではない

ことに気づかせていただきました。また、「１つのことが絶対に正し

い」ということは少なく、いろいろな考え方があると教わったので、

本を読んだり、たくさんの人とお話していろいろな考え方に触れた

い。そして、人の役に立つ、人から応援されるような夢を見つけま

す。 

 

 今回の講演会を通して生涯の高い目標を決めることが大切だと分

かりました。今やっている勉強は将来必ず役に立つので恵まれた環

境を活かして頑張らなければならないのだと思いました。また、皆

が応援してくれる夢をもつと誰かが協力してくれることが分かりま

した。１つの夢を叶えるためにいろいろな視点から物事を考えなけ

ればいけないと思いました。人は困難に立ち向かったときに成長す

るので、後悔しないでいつもベストを尽くしていきたいです。 

 

 


